

## **BAB I**

### **PENDAHULUAN**

#### **1.1. Latar Belakang Masalah**

Pendidikan merupakan unsur utama dalam pengembangan manusia Indonesia seutuhnya. Khususnya untuk penyelenggaraan pendidikan di perguruan tinggi, pendidikan merupakan usaha sadar dan terencana untuk mewujudkan suasana belajar dan proses pembelajaran agar peserta didik secara aktif dapat mengembangkan potensi dirinya. Untuk mencapai tujuan pendidikan tersebut diperlukan proses pendidikan yang terarah pada peningkatan penguasaan pengetahuan, kemampuan, keterampilan, pengembangan sikap dan nilai-nilai dalam rangka pembentukan dan pengembangan diri peserta didik. Oleh karenanya, pendidikan merupakan tanggung jawab bersama antara keluarga, masyarakat dan pemerintah.

Pendidikan di perguruan tinggi harus berorientasi kepada bagaimana menciptakan perubahan yang lebih baik. Pengelolaan pendidikan yang baik dapat memberikan hasil belajar yang baik pula. Tidak dapat disangkal bahwa dalam belajar dipengaruhi oleh berbagai faktor. Salah satu faktor yang berpengaruh dalam proses belajar adalah orang tua. Orang tua yang mampu berkomunikasi dengan baik, penuh perhatian terhadap anak, tahu akan kebutuhan dan kesulitan yang dihadapi anak, dan mampu menciptakan hubungan baik dengan anak-anaknya akan berpengaruh besar terhadap penyelesaian skripsi anak tersebut atau sebaliknya, yang

juga termasuk dalam faktor tersebut adalah kondisi perekonomian orang tua.

Kondisi ekonomi orang tua mempunyai peranan yang sangat penting dalam perkembangan anak-anak, di mana dengan adanya perekonomian yang cukup, lingkungan material yang dihadapi anak di dalam keluarganya itu lebih luas, bahkan ia mendapat kesempatan yang lebih untuk mengembangkan bermacam-macam keterampilan yang dapat dikembangkan dengan tersedianya fasilitas. Sedangkan bagi anak yang hidup dalam status sosial ekonomi yang serba kekurangan akan mengalami tekanan-tekanan fundamental seperti dalam memperoleh nafkah sehari-hari yang kurang memadai, orang tua kurang dapat memberikan perhatian yang lebih terhadap pendidikan anaknya karena mereka disibukkan dengan usaha pemenuhan kebutuhan hidup sehari-hari. Kondisi ini berdampak pada Penyelesaian Skripsi.

Penyelesaian skripsi merupakan salah satu kewajiban bagi mahasiswa semester 8 untuk mendapatkan gelar sarjana. Salah satu syarat untuk mendapatkan gelar sarjana dari suatu Universitas, setiap mahasiswa harus menyelesaikan skripsi. Hal ini juga diungkapkan oleh Wahid (2011: 1) bahwa "Skripsi adalah salah satu syarat yang harus dipenuhi sebagai bagian untuk mendapatkan gelar sarjana (S1)". Berdasarkan SK Rektor UNG Nomor: 3/UN47/AK/2012 tentang Peraturan Akademik Universitas Negeri Gorontalo Pasal 49 Ayat 1 dan 2 bahwa Mahasiswa UNG untuk menyelesaikan Pendidikan Stratasatu (S1) wajib

menulis Skripsi. Dan pada perubahan SK Rektor UNG Nomor: 2294f/UN47/AK/2017 tentang Prosedur Pengelolaan Mutu Universitas Negeri Gorontalo dijelaskan Prosedur Penyelenggaraan Ujian Skripsi pada Nomor: SOP/PM/33/2017.

Berdasarkan pengamatan yang dilakukan peneliti, ternyata mahasiswa yang berasal dari keluarga kurang mampu cenderung bermotivasi tinggi dalam menyelesaikan studi dibandingkan dengan mahasiswa yang berasal dari keluarga yang mampu.

Hal ini disebabkan oleh seseorang yang berasal dari keluarga yang mampu akan bersikap cuek karena dirinya merasa selalu ada dukungan penuh dari orang tua apabila dirinya memiliki kesulitan dalam masa studinya baik itu dari segi materi maupun fasilitas yang memadai. Sebaliknya bagi seseorang yang berasal dari keluarga kurang mampu dapat dilihat motivasi belajarnya sangat tinggi karena mengingat kondisi keluarga yang kurang mampu, sehingga memotivasinya untuk segera menyelesaikan studi.

Mahasiswa jurusan Pendidikan Ekonomi yang terdiri dari 149 mahasiswa, tentu akan berbeda dalam proses menyelesaikan studi. Walaupun awalnya mereka satu angkatan kuliah tapi cepat atau lambatnya menyelesaikan kuliah akan berbeda-beda tergantung dari mahasiswa itu sendiri. Lamanya mahasiswa menyelesaikan studinya tersebut juga bervariasi. Idealnya, lama masa studi mahasiswa adalah empat tahun. Namun tak heran masih banyak ditemukan mahasiswa yang

sebelum jangka waktu empat tahun telah menyelesaikan studi. Bagi mereka yang tergolong lama menyelesaikan kuliahnya, banyak faktor yang menyebabkan keterlambatan dalam menyelesaikan studi.

Berdasarkan observasi awal data yang didapatkan dari [siat.ung.ac.id](http://siat.ung.ac.id) mahasiswa Program Studi Pendidikan Ekonomi khususnya angkatan 2014 Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Gorontalo mahasiswa telah selesai menyelesaikan studi sebanyak 85 orang (57%) dan mahasiswa berjumlah 64 orang (43%) adalah mahasiswa yang belum menyelesaikan studinya tepat waktu. Dari data tersebut jumlah mahasiswa yang belum menyelesaikan studi dipengaruhi oleh dua faktor, yaitu faktor ekstern dan faktor intern.

Berdasarkan latar belakang masalah di atas peneliti tertarik ingin melakukan penelitian dengan judul **“Pengaruh Kondisi Ekonomi Orang Tua Terhadap Penyelesaian Skripsi Mahasiswa Program Studi Pendidikan Ekonomi Angkatan 2014 Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Gorontalo”**.

## **1.2. Identifikasi Masalah**

Berdasarkan uraian-uraian di atas, maka permasalahan dalam penelitian yang berhubungan dengan penyelesaian skripsi mahasiswa dapat diidentifikasi sebagai berikut:

1. Masih banyak mahasiswa Pendidikan Ekonomi Fakultas Ekonomi UNG angkatan 2014 yang belum menyelesaikan skripsi sebanyak 64 mahasiswa atau sebesar 43%.
2. Kurangnya kemandirian mahasiswa dalam menyusun skripsi.
3. Kurangnya motivasi dan dukungan moril dari orang tua dalam memenuhi kebutuhan sebagai penunjang dalam penyelesaian skripsi.
4. Kurangnya waktu mahasiswa untuk menyelesaikan studi karena memiliki kerja sampingan untuk menambah biaya dalam proses penyelesaian skripsi.
5. Kurangnya komunikasi mahasiswa dengan dosen pembimbing.
6. Lingkungan teman yang tidak mendukung untuk segera menyelesaikan skripsi.

### **1.3 Rumusan Masalah**

Berdasarkan latar belakang dan identifikasi masalah yang telah diuraikan di atas, maka dapat dirumuskan permasalahan sebagai berikut: Apakah kondisi ekonomi orang tua berpengaruh terhadap penyelesaian skripsi mahasiswa program Studi Pendidikan Ekonomi Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Gorontalo.

#### **1.4 Tujuan Penelitian**

Adapun tujuan yang ingin dicapai dalam penelitian ini adalah untuk mengetahui seberapa besar pengaruh kondisi ekonomi orang tua terhadap penyelesaian skripsi mahasiswa Program Studi Pendidikan Ekonomi Angkatan 2014 Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Gorontalo.

#### **1.5 Manfaat Penelitian**

Hasil penelitian ini diharapkan dapat berguna baik secara teoritis maupun praktis.

##### **1.5.1 Manfaat Teoritis**

Penelitian ini diharapkan dapat menambah wawasan dan pengembangan ilmu pengetahuan mahasiswa Pendidikan Ekonomi.

##### **1.5.2 Manfaat Praktis**

1.5.2.1. Bagi Instansi, Sebagai informasi mengenai pentingnya kerjasama yang baik antara pihak dosen dan orang tua dalam penyelesaian skripsi.

1.5.2.2. Bagi mahasiswa, berperan besar dalam menghantarkan mereka ke arah yang lebih baik didalam dunia pendidikan.

1.5.2.3. Bagi orang tua, orang tua diharapkan senantiasa dapat memberikan bimbingan dan perhatian yang positif sehingga dapat memberikan dukungan moril bagi anaknya.

1.5.2.4. Bagi peneliti, dapat mengembangkan wawasan dan pengetahuan dalam menyelesaikan skripsi.